



銚子東ロータリー・クラブ Weekly Bulletin NO. 1988



元旦の銚子港 提供:宮内 宗一 会員(15)

第1988 例 会 平成25年1月15日

点 鐘 … 石上 明宏 会長 ロータリーソング … 我 等 の 生 業 会 長 挨 拶 … 石上 明宏 会長

来訪ロータリアン紹介

··· 親睦活動·家族委員会

会 長 挨 拶 ··· 石上 明宏 会長 御 祝 披 露 ··· 石上 明宏 会長

誕 生 祝 … 石井 哲也 会員(1月10日)

結婚記念日 … 釜谷 藤男 会員(1月15日)

入会記念日 … 山本嘉一郎 会員(1月9日)

石井 哲也 会員(1月10日)

幹事報告…藤崎一成幹事

ニコニコBOX … 親睦活動・家族委員会

「年男の挨拶」 星 安広 会員

出 席 報 告 … 出席・プログラム委員会

第7回定例理事役員会(例会終了後)

来週のプログラム (平成25年1月22日)

合同例会

「銚子プラザホテル」 点鐘 18:00

卓 話

「なんとかなるさ~私と仕事とロータリー~」 (株オーケー光学 代表取締役

大谷 京子 氏 (千葉北RC)



Peace through Service 奉仕を通じて平和を

2012~2013 年度 R I 会長 田 中 作 次

第1987回例会(平成25年1月8日)

# 会長挨拶

石上 明宏

皆さん、新年明けましておめでとう御座います。本年は巳年です。巳の特徴は探究心と情熱。蛇は執念深いとされていますが、恩を忘れず、助けてくれた人には恩返しをすると言われています。ところで、皆さんはどのようにお正月を迎えましたか?今日の会長挨拶は「おせち料理」に隠されている大切な意味を話します。重箱とひとつずつの料理に大切な意味が込められているおせち。

#### (1)一の重 おせちの主役、祝い肴(さかな)の段です。

「かずのこ」二親健在という意味もあり子宝に恵まれるという縁起もの。「田作り」(ごまめ)いわしの佃煮。昔いわしが畑の肥料にされていたことから五万米とも言われ五穀豊穣を祈願する。「黒豆」"勤勉"と"丈夫"というふたつの意味があります。「たたきごぼう」ごぼうのように深く根を張り子孫繁栄を願います。身を開いて叩くことで開運を。「伊達巻き」書物や掛け軸のようにくるくる巻かれているため、知識や文化の発展を願う意味があるそうです。「紅白かまぼこ」紅は魔除け、白は清浄を意味し、おめでたいものです。「栗きんとん」勝ち栗とも呼ばれる縁起物、金色に輝く金団は豊富な財政を願います。「昆布巻き」"よろこぶ"と"こんぶ"をかけ、喜び一杯の年を願います。

### (2)二の重 海の幸の焼き物を豪華に飾ります。

「エビ」海老のように腰が大きくまがるまでと長寿を願ったものです。「ブリ」成長ごとに名前が変わる出世魚で出世を願います。「タイ」"めでたい"とかけてお祝いの魚として使われます。

## (3)三の重 煮物を中心に食べごたえのあるものを。

「レンコン」穴があいたレンコンを覗けば将来の見通しがたつ、 という願いを込めて。「サトイモ」小芋が連なって収穫されるため、子孫繁栄の象徴として。「くわい」大きな芽がでた様子から"めでたい"という意味があります。

#### (4) 与の重 酢の物や和え物、箸休めとして。

「紅白なます」赤い人参と白い大根でお祝いの意味と、根菜であることからしっかり根を張るという意味も。「菊花かぶ」邪気を払うとして菊は不老長寿の象徴に。「ちょろぎ」"長老木"または"千世呂木"とも書き、長寿を願います。

#### (5) 五の重 空のままでなにも入れない

控えの重とも呼ばれ、神様から授かった福を詰めるため、空の ままにしておきます。

年神様をみんなでお迎えして、一緒に食事をすることで新年の幸せを授かりましょう、というのがおせちの目的です。すみずみまで形式通りにしなくても、その気持ちがあれば十分だそうです。言葉の響きを大切にしてきた日本人なので、"四の重"ではなくて"与の重"とするのは、四にまつわる縁起の悪さを排したためです。また、食材にどんなお祝いの気持ちがこもっているのかを知ることは、古き良き日本の風習を大切にしていくのに通じるのではないかと思います。

おせちの話はこれで終わりますが、最後に、下半期も会員 皆様のご協力を、特に出席率の向上と会員増強をお願いしま して下半期最初の挨拶と致します。

# 幹事報告

- 1・ガバナー事務所より
  - 下期地区関係負担金減額のご案内
  - ・2012-13年度会長賞に関するお知らせ
  - ・第4回ローターアクト合同会議開催案内

- · 文庫通信12月号
- ・田中作次R I 長ならびにウィルフリッド・ウィルキン ソンR財団管理委員長より寄付の御礼
- ・「仙台空港にロータリーのバナーを掲示し被災者を見守るプロジェクト」の送付案内
- ・2012-13年度地区大会記念誌送付のご案内
- 広報手引書
- ・ホノルルでの世界平和フォーラムに関する最新情報
- ・R財団専門家グループのニュースレター「Tech Talk」
- ・バギオだより第34号 受領
- 2・ガバナー会より

東ヶ崎潔記念ダイアログハウスへ募金のお願い 受領

- 3・ロータリー米山記念奨学会より
  - ・特別寄付金明細書送付の件・感謝状
  - ・2012 年度下期普通寄付金のお願い 受領
- 4・日本ロータリー親睦ゴルフ大会事務局より

第24回沖縄大会のご案内

5・銚子市消防本部より

平成25年銚子市消防出初式のご案内

受領

受領

6・銚子市陸上競技協会より

第64回中学校对抗銚子半島一周駅伝大会参加校一覧 受領

7・例会変更のお知らせ

佐原香取RCより

1/7(月) 点鐘 19:00「おぎ」移動例会の為

1/14(月) 定款第6条第1節により休会(成人の日)

1/28(月) 点鐘 19:00「つる吉」

移動例会(新年会)の為 受領

銚子RCより

1/23(水)→1/22(火) 点鐘 18:00 銚子東RC との合同例会に振替 受領

☆週報受領 波崎RC 八日市場RC 旭RC 銚子RC

# 卓 話

「年男の挨拶」

新年あけましておめでと うございます。私は昭和 4 年4月26日生れで84才に なります。年男の話をしろと のことで私にとりましては感

ロータリーに入会したの が昭和58年2月で30年前

慨無量のものがあります。

木樽 定雄 会員

になります。この年の観月会は大吠のロイヤルホテルでした。 そこでの宴席にて同じ日に入会した高島さんと2人で挨拶乍らお酌をして廻りました。大先輩の木村さん先代の社長川岸屋の徳元さんミヤスズの元宮さん達がおりまして、俺達の親睦会に入れと勧められて入会しました。この会はロータリークラブには全く関係のない親睦会です。毎週の例会後に隣のサンサニーでコーヒーを飲んで世間話や成功された体験談や、根本さんが戦時中衛生兵で永年務めての話は医師より病のことに詳しく、あなた達は末だ若いが人間は80才を過ぎるとガクンと衰えが感じられるよと、私の健康法としてウコンとかニンニク又シマへビ等を大きなビンに焼酎漬けにして何本もありました。あなたも作って飲みなさいと作り方を教えてくれて飲んでおりました。根本さんは80才過ぎても下の方は衰えを知りませんと皆さんを驚かせておりました。その証拠に近所の未亡人と同棲をしてい て、その女性が亡くなった時には女性の家(大きな農家)で葬式を根本さんが出しまして、私達清雄会の皆さんも列席したものでした。

清雄会のメンバーは木村さん、徳元さん、本宮さん、渡辺さん、大岩さん、伊藤さん、根本さんと高島さんと私でした。私が80 才になりましたら驚いたことに廻りの身近な人達が、高島さん、渡辺さん、田中破魔夫さん、石毛義雄さん、木村廣さん、石毛一郎さんと亡くなってしまいました。この方達はあとから清雄会に入った人達ですが、現在は私だけしか残っておりません。清雄会の名は現在も残っており、木村パスト会長が会長を務め、毎年プラザホテルの4階で花火大会を催しており、家族の方々が多勢参加しております。

私は 80 才になった頃から腰が曲って来て痛くていろいろと 手をつくしたのですがだめで、腰の手術の名医を紹介され行きましたが、あなたは若い頃に腰をかなり酷使しているので手術は出来ませんと断られました。丁度その頃から夜ねむれなくなり安定剤を飲み始めました。最初半錠が1錠となり1錠半と2錠飲まなければねむれなくなりました。医師は飲み過ぎると脳を冒されると注意されました。薬を飲むと良くねむれても頭がすっきりせずに足がふらついて来ました。夜ねむれないのはつらいものです。ベットの中で目をつむっても時計ばかり気になって、何度も風呂に入ったり酒を飲んだり、ねむるのに苦労しております。

最近はビックバンセンターに週に4回通っており、朝9時から11時までランニングマシンを1時間約4.6キロ走り、筋トレマシンを約1時間15ヶ位のマシンで汗を流しております。

私達が銚商に入学した時には 180 名おりましたが、昨年 11 月の同窓会には17名しか出席しませんでした。酒、ビールとも飲まないのです。欠席者の多くは体調が悪くてごろごろしているようです。私は色々健康管理をしておりますが、酒が強くなって止められません。医師は半年毎の血液検査での結果は肝機能がすこぶる健康ですと驚いています。酒を飲み過ぎるせいかいまだに足がふらついて困ります。ゴルフは週に 2 回やっておりますが、スコアにこだわらず健康のために楽しんでおります。

私は子供が3人、孫が6人で曾孫が3人おりまして正月は 賑やかでした。もう私は何日迎えが来ても良いように身の廻り の整理をしており、遺書もしたためておきました。父が亡くなら れた90才まで生き、ポクッとあの世に行き度いと思っておりま すが、こればかりはどうにもなりません。これからも皆さんの暖 かい思いやりにささえられながら頑張って生きていきますので よろしくお願い致します。

#### 「年男の挨拶」

① 新年おめでとうございます。今年は年男と言う事で年男と言う思いを意識した事がありませんで、誕生月が1月なんですがまた一つ年を取ったんだなと、そんな事で過ごして来ました。年男にちなんで何か話をと



泉川徳士会員

言う事なんですが、何を話したらと思案しまして、私が今迄の 過去の流れ、出来事等の話をさせて頂きます。

② まず12歳で1回目の年男の時、私の人生の中で一番大きな出来事があったと思います。15歳の時、惣菜などの製造をし

ておりました泉川源次郎父親が亡くなりまして、この時昭和 32 年、私が高校 1 年の時でした。このあと 16 歳になり、その当時は運転免許証が 16 歳でもらえる時で、小型 4 輪自動車、大型自動2輪車の免許証を取得し、何とも言えない爽快な気持ちになりまして、家の仕事を手伝いながら高校を卒業しました。

③ 私は次男坊でしたので何か手に職をと言う事でテレビ技術 専門学校で2年間学び、その直後に兄が沼津に工場を建て沼 津に移ると言う事になり、今迄の商売を私が引き継ぎました。こ の時ちょうど20歳でした。

#### ④ 24歳2回目の年男

このころには仕事にも慣れ、麻雀にボーリング等と覚え、遊びごとが多くなりまして、まぁそんなことばかりをしている為か、母親が嫁さん探しの話を色々な所まで持って行き、ちょうど銚子の方と知り合いになり、いい人がいるとのことで見合いとなり縁あって今の妻と一緒になり、この時26歳でした。2,3年過ぎたころ人でも少なくなり、銚子に小さな工場を建て東京と銚子間の往復には大変であり30歳のころ銚子に住所も移しました。

話が変わりますが、昨年銚子東ロータリークラブが出来て 40 周年と聞きますと、私も銚子にお世話になって 40 年、何か通じるものがあるのかなと思います。

#### ⑤ 36歳3回目の年男

銚子にも大雨が降り工場が川の近くの為か水害に見舞われ、 自動車、機械等が水に埋まり、この後にも原因不明の火災で 全焼、さすがにそれはつらい、つらい日々を過ごしました。

⑥ 近所の方、妻の身内の方皆さんに応援を頂き、新しい工場が、そして新商品も生まれ、この時は何とか乗り切ることが出来ました。本当に有り難く感謝にたえませんでした。

#### ⑦ 48歳4回目の年男

なかば頃に落花生に味味噌を振り掛けこれがヒット商品となり、銚子の小浜工業団地に工場を移す事が出来まして、この頃になってやっと1人前になれたような気がしたものでした。

#### ⑧ 60歳5回目の年男

色々大変なことで苦労も多かったのですが、こつこつと過ごしました。

⑨ 72歳6回目の年男となるわけですが、昨年4月に銚子東ロータリークラブに入会させて頂き、色々な面で皆さんと交流があり、まだ1年にもなっておりませんが、良き友として一緒に励み、また楽しく今年も良い年にしてまいりたいと思います。

私事の話をお聞き頂きましてありがとう御座いました。

# 米山奨学金交付

劉 維琴 氏



**―**ニコニコー

#### 石上明宏会長 • 藤崎一成幹事

下半期もどうぞ宜しくお願い致します。

#### 宮川雅夫君

昨年末の家族例会では、孫まで景品をたくさんいただき ありがとうございました。また四男がお世話になってい る自民党の勝利に感謝して。

# ご冥福をお祈り申し上げます

佐藤 學而 名誉会員 平成 24 年 12 月 17 日逝去 行年 90 歳 チャーターメンバー 1978-79年度会長(第7代会長) 1983-84 年度第 7 分区代理



#### 弔 辞

本日ここに、故佐藤學而様のご葬儀がとり行われるに当たり、 銚子東ロータリークラプを代表し、謹んでご霊前にお別れのこ とばを申し上げます。

佐藤先生、私達が敬愛してやまなかった佐藤先生、ご高齢の 故をもって本年7月より名誉会員になられておりましたが、未 だ未だお元気にしていらっしゃるとお伺いしていただけに、こ の度の訃報に接し、ただ驚きの一語に尽きる思いでございます。

生者必滅会者常離は世のならいとは申せ、これからは先生の 温顔に再びお目にかかれないと自らの心に言い聞かせたとき、 運命の厳しさを嘆かずにはおられません。

私が佐藤先生に始めてお目にかかったのは、 今を去る 42 年 前の昭和45年12月に先生が銚子ロータリークラブに入会した ときでございます。私はその5年前に入会していた関係もあり、 先生と熱心にロータリー談義などいたしましたが、先生の博学 さに驚嘆したことをつい昨日のことのように覚えております。

その後、昭和47年5月に銚子東ロータリークラブが設立さ れましたが、先生はチャーターメンバーとしてその設立に加わ り、昭和53~54年度には第7代会長として大いに活躍されま した。会長時代の事績につきましては枚挙にいとまはありませ んが、特にロータリーの四大奉仕の一つである国際奉仕に力を 入れ、当時の姉妹クラブであったレガスピーロータリークラブ との関係からフィリピン大使館と連絡をとり、バルデス駐日フ ィリピン大使を招聘し、卓話をいただくとともに地球の丸く見 える丘の日比友愛の碑の隣に「手をさし伸べよう世界の平和の ために」と刻した平和記念碑を大使と銚子東ロータリークラブ の連名で建立されました。また、先生は昭和 58~59 年度には 第7分区の分区代理をなされ、時の小原美紀ガバナーにも大変 頼りにされていたようでございます。

先生は大正12年5月29日、匝瑳市椿にお生まれになり、県 立匝瑳中学校、日本大学歯学部をご卒業になり、引き続き同大 学の研究室にて研鑽され医学博士号を授与されました。その後、 昭和 29 年銚子市新生町に佐藤歯科医院を開業され、地域歯科 医療に貢献されました。

先生は地方自治にも深く関わり昭和55年4月より銚子市公 平委員会委員に就任され、昭和57年から10年間は同委員長と して公正な人事行政の確立に尽力されました。同時に千葉県お

よび全国市町村公平委員連合会役員として活躍されました。そ の功績が認められ平成3年10月には自治大臣表彰を受けられ、 続いて平成11年4月には銚子市学校歯科医功労も加わって勲 五等瑞宝章叙勲の栄に浴されました。このようなことから、先 生は市政の進展に寄与されたとして平成4年9月に銚子市名誉 参与員に推挙され、今日までその栄誉を保たれておられました。

また、先生を話るとき銚子ぽるとがる友好協会へ注いだ熱情 を忘れる事ができません。先生は国際的視野をもって銚子市を 観、大吠埼とポルトガルのロカ岬がユーラシヤ大陸の東端と西 端に位置する事実を踏まえて、両岬を姉妹岬にすべきと唱え、 大吠埼の国有地に許可を得て、日葡交流 450 年に当たる 1993 年(平成5年)に「大吠埼口力岬友好記念塔」を両国の更なる 友好と世界平和を祈念して建立されました。これは現在銚子の 観光スポットになっております。 その故をもって先生は東京に 本部のある日本ポルトガル協会の理事を努められました。

その他、先生は地元にあってはボーイスカウト銚子第2団育 成会会長や銚子市サッカー協会会長又、銚匝会会長をも務めら れ、どこにそのエネルギーがあるのかと思わせるような八面六 臂のはたらきをなされました。

先生は私にとって忘れることのできない大恩人でございます。 それば私が昭和53年7月、銚子市長選挙に立候補した折、何 かとむずかしい情勢の中を敢然として私を物心両面にわたって 応援して下さり、当選に導いて下さった方だからであります。

本当に先生は人面倒のよい誰にも慕われる人徳の高い立派な 方でした。この度の先生のご逝去は正に巨星墜つの感で悔やま れてなりません。申し上げれば限りなく惜別の情は尽きません が、ここに謹んで衷悼の意を表し、衷心よりご冥福をお祈り申 し上げましてお別れのことばといたします。

佐藤先生、さようなら

平成24年12月20日 銚子東ロータリークラブ 大内 恭平

#### - 前 回 の 例 会 (1/8) 報 告

点 鐘 石上 明宏 会長

出席報告

会員総数 39 名 出席規定除外数 7 名 出席者 27 名 出席率 71.05 % 12月11日 確定出席率 80.00 %

来訪ロータリアン なし

欠席者 11 名

メークアップ 平野君 スモールコインBOX

(1/7 千葉科学大学RAC)

<u>小 計 ¥</u> 2, 250-

ニコニコBOX

累 計 ¥ 50,320-計 ¥ 12, 000-小

累 計 ¥277,300-

銚子東ロータリー・クラブ

銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789

メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp URL http://www.tcs-net.ne.jp/~rc

例会日時及会場 每週火曜日 12時30分点鐘 銚子商工会館5階大会議室 副会長 宮内 博 幹事 藤崎 一成

R. I 第2790地区

会長 石上 明宏 クラブ広報・会報委員会 川津 光雄・福田 昭浩・平野 恭男・杉浦 表紙題字 網中喜一郎初代会長

## ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ

古帳庵

江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦(古帳庵 古帳女)が銚子に遊んだときに 詠んだもので、この碑は圓福(円福)寺に現存する。